

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Draghi: "El euro será vulnerable mientras no concluya la unión monetaria"

El presidente del BCE defiende que la política de tipos bajos beneficia a España

LUIS DONCEL, Berlín
Mario Draghi viajó ayer a Berlín, la capital del país que tanto le critica, para defender sus decisiones de los dos últimos años al frente del Banco Central Europeo (BCE). Pero tras una exposición muy académica en la que resumió las virtudes de las medidas extraordinarias con las que ha tratado de evitar la desintegración de la unión monetaria, el italiano echó mano de europeísmo en el turno de preguntas. "El euro seguirá siendo vulnerable mientras no se complete la unión monetaria", previno. Como suele hacer, Draghi metió así presión a los Gobiernos para que avancen en la unión bancaria, ahora en punto muerto.

"Hay un pesimismo muy extendido. Pero la integración europea avanza. No en las áreas que nos parecían más importantes hace unos años, sino en las que más interesan ahora a los ciudadanos: migración, seguridad y defensa", aseguró. ¿Es optimista?, le preguntó el moderador. "Es una pregunta viejada. ¿Cómo espera algo neutral aquí?", respondió socarrón.

Acto seguido desplegó un discurso profundamente europeísta, en el que definió el proyecto de unidad como "lo más grande" que estos países han hecho en los últimos 70 años, "fundamental para nuestras vidas y el futuro de nuestros hijos" y como algo que está condenado a continuar por el simple motivo de que ha aumentado el número de problemas que los países no pueden solucionar solos. Tras estas palabras, el público, formado en gran parte por estudiantes, interrumpió en un gran aplauso.

La conferencia de Draghi tenía como objetivo demostrar

Inconvenientes del dinero barato

Pese a defender el dinero barato Mario Draghi es consciente de sus inconvenientes. "Preferiría no tener que mantener las tasas de interés a niveles tan bajos durante un tiempo excesivamente largo, ya que los efectos indeseados pueden acumularse". Pero el tiempo no depende solo de él. Draghi reclama políticas que estimulen la inversión: "Políticas fiscales y reformas estructurales".

por qué sus opositores se equivocan cuando le echan en cara haber impulsado la desigualdad. Es discutible que las medidas extraordinarias del Eurobanco hayan contribuido a aumentar las diferencias entre clases sociales a corto plazo, pero desde luego esto no ha ocurrido en el largo, aseguró el italiano.

Explicó, por ejemplo, por qué España se ha beneficiado de las medidas extraordinarias del BCE: "En países grandes como España o Alemania, el efecto de los bajos tipos de interés ha sido positivo". Pero, más allá de las diferencias regionales, Draghi pidió —en un mensaje evidente a los que le acusan de dañar los intereses de los ahorradores alemanes— una visión de conjunto. "Tenemos todos los motivos para creer que nuestras medidas están funcionando como esperábamos: impulsando el consumo y la inversión y creando empleo, que es siempre lo mejor para la sociedad".

España sube al puesto 32º en el listado de los mejores países para hacer negocios

M. V. GÓMEZ, Madrid
España ha mejorado ligeramente su posición en la nueva edición de la controvertida e influyente clasificación *Doing Business* (Haciendo Negocios), un estudio anual del Banco Mundial que analiza la mayor o menor facilidad para montar empresas en

190 países. Ha pasado del puesto 33º al 32º por la rebaja de varios impuestos y la introducción del sistema de liquidación directa de la Seguridad Social. La clasificación este año la lidera Nueva Zelanda, que relega a Singapur a la segunda plaza. El tercero es Dinamarca.

Países para hacer negocios

Clasificación de 2017

Puesto	Var. puesto sobre el año anterior	Índice que valora la facilidad legal para la actividad empresarial
1º	Nueva Zelanda	87,01
2º	Singapur	85,05
3º	Dinamarca	84,87
4º	Hong Kong	84,21
5º	Corea del Sur	84,07
6º	Noruega	82,82
7º	Reino Unido	82,74
8º	EE UU	82,45
9º	Suecia	82,13
10º	Macedonia	81,74
17º	Alemania	79,87
22º	Canadá	78,57
25º	Portugal	77,40
28º	Holanda	76,38
29º	Francia	76,27
32º	España	75,73
34º	Japón	75,53
42º	Bélgica	73,00
47º	México	72,29
50º	Italia	72,25
53º	Colombia	70,92
54º	Perú	70,25
116º	Argentina	57,45
123º	Brasil	56,53

Fuente: Banco Mundial.

EL PAÍS

Para medir la mayor o menor facilidad de hacer negocios en 190 países del mundo, el Banco Mundial toma 10 áreas y diversos parámetros en cada una de ellas que le llevan a dar una puntuación y fijar finalmente la clasificación. En el caso de España, por ejemplo, el número de días para abrir una empresa —uno de los elementos que más pesan— es de 13 días (el mismo desde 2014), 12,5 días más que en Nueva Zelanda, el país donde la institución con sede en Washington cree que los negocios encuentran más facilidad.

Hay otras áreas, hasta nueve más, que sirven para hacer la evaluación: acceso al crédito, acceso a la electricidad, obstáculos para lograr permisos de construcción, cómo se resuelven las insolvencias o el pago de impuestos. Precisa esta última opción, explica el Banco Mundial en su informe, ha sido reformada en la última edición para introducir los procesos que implican los pagos de impuestos y sus reclamaciones, entre ellos el IVA.

En el informe del Banco Mundial, los países que copan las primeras plazas son miembros de la OCDE. El club de países desarrollados coloca a ocho entre los 10 que dan más facilidades para hacer negocios.

En la elaboración del índice, la institución financiera internacional no tiene en cuenta el mercado laboral. Sin embargo, si que incluye un capítulo sobre este asunto, en el que hace un comentario específico sobre España y la dualidad laboral, la que segmenta el mercado de trabajo español en dos grupos, temporales y fijos, en el que la flexi-

bilidad, en su peor cara (pérdida de empleo o reducciones de sueldo), se ceba sobre todo con los primeros.

Ese comentario se titula "Flexibilidad en el margen: Los peligros del mercado laboral dual en España". Y tras hacer un repaso histórico de la regulación contractual en España ofrece algunos datos, como que al cabo de un año es 6,2 puntos porcentuales más fácil que un empleado

temporal hombre pierda su empleo a que lo haga un fijo (7,3 puntos en el caso de las mujeres).

En el último párrafo, el Banco Mundial repasa la reforma laboral de 2012 y varias iniciativas políticas de los últimos años, hasta 2015. Su conclusión es que "el impacto todavía ha sido muy pequeño y que tardará un tiempo y necesitará un esfuerzo reformista sostenido reducir la dualidad del mercado laboral".

El parón en igualdad retrasa la paridad económica hasta 2186

El Foro Mundial constata la mayor brecha entre sexos en ocho años

J. S. GONZÁLEZ, Madrid
"El mundo se enfrenta a un desperdicio del talento al no actuar con rapidez para frenar la desigualdad de género. Esto podría poner el crecimiento económico en riesgo y privar a las economías de la oportunidad de desarrollarse", según el último *Informe Global de la Brecha de Género 2016* del Foro Económico Mundial.

El documento concluye que la igualdad económica entre

sexos podría tardar unos 170 años en producirse al ritmo actual y advierte de un drástico frenazo en los avances de los últimos años. "Esta ralentización se debe en parte a los desequilibrios crónicos en los salarios y en la participación en el mercado de trabajo, pese al hecho de que en 95 países, el número de mujeres universitarias es igual o mayor que el de hombres", señala el estudio.

El Foro Económico resulta contundente en su análisis tras realizar la comparación anual de la desigualdad entre hombres y mujeres en logros educativos, salud y supervivencia, oportunidades económicas y empoderamiento político.

El informe estima que la brecha de género se sitúa en el 59%, la mayor tasa de desigualdad desde 2008. El empeoramiento de la situación de las mujeres se

debe al aumento de la desigualdad salarial. "Las mujeres ganan de media poco más de la mitad de lo que ganan los hombres, a pesar de que en general trabajan más horas (teniendo en cuenta tanto el trabajo remunerado como el no remunerado)", sostiene el documento, que también alerta sobre el estancamiento de la incorporación de las mujeres al mercado de trabajo y la escasa representación en puestos de responsabilidad.

La conclusión ante el nulo avance del último año es que el Fondo Económico estima que la desigualdad económica entre hombres y mujeres tardará 53 años más en alcanzarse que en el informe del año pasado, cuando esperaba que esta brecha se cerraría en 2133.

España no permanece ajeno a este fenómeno. Nuestro país no ocupa un puesto muy digno en la clasificación del informe global de la brecha de género 2016 que elabora el Foro Económico Mundial —se sitúa en el lugar 29 de 144 países— sobre todo si se compara con la posición (11) que ocupaba hace 10 años. Respecto a 2015, España retrocede cuatro puestos.

En la clasificación que el Foro Económico Mundial elabora tienen en cuenta la participación y oportunidades económicas, en el que España cae a la posición 72, cinco menos que el año pasado. En nivel de educación, asciende al puesto 43 desde el 47 de 2015. Y en representación política, se sitúa en el 26, la misma posición del año pasado.